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1 LE RAPPORT MORAL 2022 
 
Mes chers amis, 
 
C’est avec grand plaisir que je vous accueille aujourd’hui toujours aussi nombreux à notre 
AG annuelle.  Merci pour votre fidélité et votre attachement à ce club qui va fêter bientôt ses 
25 années d’existence.  
 
Oui c’est un vrai plaisir d’être là, plaisir, je l’espère, d’autant plus partagé que c’est notre 
première AG en présentiel depuis 2020 la faute à un mauvais virus ; et c’est vraiment un 
évènement positif de pouvoir enfin se voir et se réunir ensemble de manière conviviale pour 
vous donner des nouvelles du club et les perspectives de 2023. 
 
J’en profite bien sûr pour vous adresser, tous mes meilleurs vœux en cette année nouvelle 
et surtout une très bonne santé, santé que nous savons entretenir au sein du club en 
pratiquent assidument les nombreuses activités proposées qui nous permettent de bien 
vieillir.  
Malgré tout le virus est toujours là et donc il convient de continuer à être prudents et bien 
respecter les consignes sanitaires dans et en dehors du club, et qui bien trop souvent pour 
certains sont passées aux oubliettes.  
 
Certains d’entre nous n’auront pas la chance de voir cette année 2023. Ayons donc une 
pensée émue pour des figures bien connues du club qui nous ont quittées en 2022 ; je 
pense particulièrement à Monique COUPLAN à Janine ENJALBERT et à Annie 
BONNARD et à Cabrita FLOURY. 
Nous partageons la tristesse de leurs familles. Elles nous manquent beaucoup.  
 
L’heure est aussi aux remerciements pour tous ceux qui nous soutiennent depuis de 
nombreuses années.  
 
Je pense bien sûr d’abord aux instances fédérales, la FFRS, le CORES IDF, et surtout bien 
entendu le CODERS 95. 
 
Nous avons d’ailleurs la chance d’accueillir aujourd’hui un membre du bureau du Coders 95 :  
de Sidoine VIARDOT le trésorier.   
Je vous demande de lui réserver le meilleur accueil. 
 



Je pense ensuite à la commune du Plessis Bouchard à son maire Gérard LAMBERT 
LAMOTTE et son Maire Adjoint chargé des sports Pierre DERVEAUX, sans leur aide et leur 
soutien, rien ne serait possible. 
La mise à disposition gracieuse des salles municipales, et de nouveaux créneaux horaires 
nous aide grandement au quotidien.  
Merci aussi à l’ensemble de l’équipe et du personnel municipal, pour son écoute, sa 
gentillesse et sa disponibilité dans le cadre des manifestations que nous organisons tout au 
long de l’année.  
Puisse ce partenariat continuer pendant de nombreuses années et même s’amplifier car je 
souhaiterais que le club s’investisse plus dans les évènements organisés dans la commune.  
 
Merci à vous les adhérents pour votre fidélité constante en dépit des turbulences que nous 
avons traversées depuis 3 ans.  
 
Merci surtout à tous les animateurs, à tous les bénévoles, à toute l’équipe du Comité 
directeur, merci pour leur engagement sans faille, pour faire fonctionner le mieux possible 
cette machine que constitue un club de 400 adhérents dans un contexte plus que jamais 
difficile.  
Ce n’est pas un long fleuve tranquille que d’avoir actuellement à gérer un club en milieu 
associatif, secteur où structurellement les bras manquent souvent à l’appel.   
Comme chaque année nous souhaiterions évidemment que beaucoup d’entre vous aient 
envie de nous rejoindre car le nombre de bénévoles et leur renouvellement constant c’est ce 
qui fait la force et la dynamique du club mais surtout sa survie.  
Plus nous sommes de bénévoles, moins l’investissement est contraignant pour chacun, plus 
le renouvellement des dirigeants se fait facilement plus la transmission de la gestion se 
passe en douceur. Déjà certains d’entre vous ont sauté le pas et pourront vous parler de leur 
expérience.   
Investissez-vous et participez dans un premier temps aux commissions existantes et futures 
selon vos affinités (commission technique – commission formation – informatique et 
communication – séjour et voyages – commission des fêtes).  
L’équipe en place depuis de très nombreuses années vieillit comme tout un chacun, et 
parfois elle souhaiterait prendre du recul et laisser sa place. L’usure créative commence 
parfois à s’afficher.  
En ce qui me concerne je ne solliciterai probablement pas un mandat supplémentaire fin 
2024, donc il va être indispensable de trouver dans vos rangs un candidat, ou plutôt et de 
préférence une candidate. Ce serait la moindre des choses dans un club composé de 70% 
de femmes et 30% d’hommes.  
Je précise en outre que la loi nous oblige désormais à appliquer une stricte parité dans les 
instances dirigeantes des clubs.  
 
Dans le rapport d’activité que vous verrez après vous constaterez que la fréquentation des 
activités reste d’un haut niveau particulièrement pour les activités en intérieur. 
Nous avons dû d’ailleurs provisoirement mettre en place des procédures contraignantes en 
ce qui concerne la gym dont le taux de fréquentation explose eu égard aux capacités 
d’accueil du gymnase Guillaumie et des règles de sécurité en vigueur.  
J’espère que dès fin janvier nous pourrons mettre en place une solution pérenne plus 
satisfaisante pour tous. 
Les 2 nouvelles activités, le SMS et l’Activ’mémoire continuent leur progression ; un nouveau 
créneau sera d’ailleurs mis en place pour le SMS à compter de ce mois.  
La progression des adhésions se confirme en cette fin d’année avec une bonne proportion 
de nouveaux adhérents qui nous rejoignent. 
 
Avant de conclure, je dois vous parler des perspectives 2023 et particulièrement du projet 
FFRS 360 qui va impacter le fonctionnement des clubs.  



Il s’agit de reformer le système informatique afin d’arriver en septembre 2023 à la 
dématérialisation des licences et donc à la possibilité, dans le cas d’un renouvellement 
d’adhésion, de s’inscrire et de régler sa licence directement en ligne, sur le site de la FFRS, 
le système actuel perdurant en parallèle afin de répondre aux besoins des adhérents rétifs à 
l’informatique, et je sais que vous êtes quelques-uns dans ce cas au sein du club.  
La RSP mettra en place un dispositif pour répondre à vos besoins d’accompagnement.  
 
Un groupe de travail RSP sera constitué à cet effet pour assurer le suivi de ce déploiement. 
 
Mais ce contexte de modernisation implique entre-autre quelque chose qui ne va 
certainement pas vous plaire ; en effet la FFRS ayant omis depuis de nombreuses années 
d’augmenter le coût de la licence a, pour faire face à une situation financière dégradée, 
décidé de le faire en 2023 mais de manière conséquente en mode rattrapage.  
La part de la FFRS dans le cout de la licence passera donc en septembre de 20 à 32 euros.  
Cette augmentation nous allons être contraints de la répercuter intégralement faute de quoi, 
les finances du club seraient en péril.  
 
En 2023 pour la RSP ce sera l’anniversaire de 25 ans d’existence.  
 
Nous réactivons les évènements traditionnels comme le loto début février. 
Un tournoi interclub de pétanque regroupant les clubs du CODERS 95 est prévu le 10 mai. 
Un tournoi de tennis de table interclub fin avril sous réserves de l’accord de la mairie.  
Et bien sûr nos manifestations conviviales habituelles, le pique-nique fin juin, le repas à la 
mi-octobre et le repas de fin d’année et enfin les nombreux voyages, séjours et sorties 
culturelles proposés.  
 
Au niveau de la RSP, notre trésorier vous parlera tout à l’heure de la modification du 
calendrier comptable qui va passer de l’année civile à la saison sportive.  
Nous voterons également au cours de l’assemblée générale extraordinaire qui suivra sur une 
modification des statuts car nous sommes contraints par la loi d’y intégrer en annexe le 
contrat d’engagement républicain. 
 
Les documents financiers vous seront présentés par notre trésorier démontrant notre bonne 
santé en ce domaine.  
Nous avons su encaisser et surmonter la crise sans problèmes grâce à l’expertise et au 
professionnalisme de nos trésoriers successifs.   
 
Dans cette période de grande tension et d’incertitude, je reconnais qu’il est difficile de se 
projeter très loin dans l’avenir et de faire des projets à long terme.  
Nous sommes tous dans du pilotage à vue.  
Toutefois continuons à faire du club un modèle fraternel de convivialité, et d’échange.  
Affirmons chaque jour un peu plus les valeurs qui nous gouvernent, bénévolat, tolérance et 
respect de l’autre. Assurément les vraies valeurs du sport. 
Je vous remercie de votre écoute.  
 

Et maintenant nous allons passer à des choses plus concrètes. Les statistiques de 
l’année 2022. Je passe donc la parole à Martine SENECHAL qui gère 
consciencieusement les licences et qui va nous annoncer que nous sommes : 
beaucoup ! 

 
 

 

2 LES STATISTIQUES SUR LES ADHERENTS 
 



• Evolution du nombre des adhérents de 2008 à 2023 
359 – 365 – 398 – 411 – 425 – 418 – 448 – 439 – 447 – 494 – 504 - 452 

 

• Répartition des adhérents par tranches d’âge  
     9 de 50 ans – 173 de 60 ans  

220 de 70 ans – 47 de 80 ans 
3 de plus de 90 ans 

• Répartition des adhérents hommes femmes  
138 hommes  
314 femmes  

• Répartition des adhérents par clubs :  
398 adhérents à la RSP  
2 adhérents du club de la Retraite sportive d’Enghien (CRSE)  
38 adhérents du club de la Retraite sportive de Franconville (ARSF)  
2 adhérents du club de la Retraite sportive de Vauréal (RSCH)  
8 adhérents du club de la Retraite sportive de Sarcelles (SRS)  
3 adhérents du club de la Retraite sportive d’Eaubonne (CSM) 

 
 
 

3 LE RAPPORT DES ACTIVITES 2022  
 
Cette année nous avons pu reprendre toutes nos activités :    
• Danse : 35/42 personnes 

• Zumba fitness : environ 40 personnes  

• Gymnastique, maintien en forme 40 à 50 personnes à chaque séance  

• Activ’mémoire : 20 personnes  

• SMS (section multi activités sénior): 20/25 personnes  

• Gymnastique cérébrale : 2 groupes de 20 personnes  

• Jeux de société : 10/15 personnes  

• Disc golf : 5 personnes  

• Vélo route : 10/12 personnes – VTC : 10/15 personnes  

• Boules : 30/38 personnes 

• Randonnée pédestre : le lundi matin : 40 personnes, le jeudi : 15/25. Cette année,
 avons effectué en activité randonnée du jeudi :  

  - 19 sorties avec retour à 13 h 

- 79 sorties à la journée  

• Marche promenade : le lundi après-midi : 15/20 personnes  

• Marche nordique : le lundi et mercredi matin : 12/20 personnes  

• Marche à bâtons : le lundi matin : 15/20 personnes  
 
ACTIVITES PAYANTES :  
• Aquagym : le lundi 27 personnes, le mercredi 10 personnes et le jeudi 27 personnes  

• Tennis de table : 17 personnes  

• Bowling : 15 personnes  

• Badminton : en suspend par manque de locaux  
 
SEJOURS :  
• THALASSO à BENODET en janvier : 27 personnes  

• SPORTS d’HIVER à PRAZ SUR ARLY en mars : 42 personnes  

• CIRCUIT touristique au PAYS BAS en mai : 20 personnes  



• SEJOUR multi activités à DOUARNENEZ en juin : 25 personnes  

• SEJOUR randonnées et tourisme dans les DOMBES en juin : 6 personnes 

• CIRCUIT des lacs italiens et Venise en septembre : 44 personnes  

 
SORTIES CULTURELLES :  
• Visite de PARIS de sculptures en sculptures en mars  

• Visite de MONTPARNASSE « les années folles » en avril ; 20 personnes  

• Visite de ST GERMAIN DES PRES – SAMARITAINE en mai  

• GR 75 PARIS – PORTE DOREE à PORTE DE CHANTILLON en mai  

• Sortie cabaret « LE P’TIT BALTARD à NESLES 80 » en mai.  

• Le coeur de paris en septembre  

• Bassin de l’Ilon et bois de la Garenne à ST MARTIN LA GARENNE 78 en septembre      

• Visite autour du CHAMPS de MARS en octobre : 20 personnes  

• THEATRE « Tout va bien se passer » en novembre – 48 personnes  

• Journée en champagne à CROUTTES SUR MARNE en novembre : 30 personnes  

 
REPAS ANIMATEURS  
Le repas des animateurs a eu lieu le 6 avril 2022, sur une péniche avec visite du musée de 
la marine – 45 personnes y ont participé.  
 
PIQUE NIQUE  
Le pique-nique s’est déroulé le 21 juin 2022 à ST LEU D’ESSERENT (environ 80 personnes)  
 
TOURNOI DE BOULES  
Le tournoi a eu lieu le 16/9/2022 les grands gagnants sont : Paul Geslin et Michel Hospital 
(environ 40 personnes)  
 
REPAS TAJINE  
Comme tous les ans, PAUL a organisé le 20 octobre une fête à la salle paroissiale, avec 
pour repas un excellent tajine (110 personnes environ) 
 
 REPAS DE FIN D’ANNEE  
Celui-ci a eu lieu le 8/12/2022 au château de REILLY 60 dans un très beau cadre (130 
personnes)  
 
JOURNEE CODERS 95  
Cette journée s’est déroulée à FRANCONVILLE le 17/5/2022  
Les activités proposées étaient les suivantes :  
Active mémoire (23 personnes) le matin pour laquelle il y a eu 2 cessionscessions.  

Danse en ligne (20 personnes) l’après-midi pour laquelle il y a eu 3 cessions  

Activités de l’après midi :  

Badminton – bowling – fitness – marche nordique – rando - pétanque – pickelball –  sms – 
stretching – swing golf – tennis – tennis de table – tir à l’arc – etc. danse en ligne (20 
personnes pour laquelle il y a eu 3 cessions. 
 

SEJOURS A VENIR en 2023 :  
THALASSO à BENODET du 29/1 au 4/2/2023  
SPORTS D’HIVER à SAMOENS du 4 au 11/3/2023  

SEJOUR MULTI SPORTS à NOIRMOUTIER JUIN 2023  

Séjour et tourisme en SOLOGNE début octobre 2023  

Circuit MONTENEGRO et une journée en ALBANIE en septembre 2023  
Le rapport d’activités est adopté à l’unanimité 



 
 
4 LE RAPPORT FORMATION DES ANIMATEURS 2022  
 
FORMATION DES ANIMATEURS :  
• FCB - 7 personnes  

• M1 - 5 personnes  

• M2 – 7 personnes 
• PSC1 – 11 personnes 
 
 

5 RAPPORT FINANCIER 2022 
Monsieur J.C. VANDERASPOILDEN, notre trésorier, donne les explications relatives aux 

comptes d’exploitation de l‘exercice 2022.  
 
 

6 APPROBATION DES COMPTES  
Messieurs André DUVAL et Lucie JENNEQUIN, vérificateurs financiers de la RSP, 
ont procédé à la vérification des livres et pièces comptables. Ils précisent qu’aucune 
anomalie n’ayant été constatée, rien ne s’oppose à l’approbation des comptes. 
Les comptes, clos au 31 décembre 2022, sont donc adoptés à l’unanimité par les 
membres présents et représentés. 
 
 

7 BUDGET PREVISIONNEL 2022 
Le budget 2022 est commenté, point par point, par le trésorier. Aucune objection 
n’étant formulée, le budget est adopté à l’unanimité des membres présents et 
représentés.  
 
 

8 ELECTION DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 
Les vérificateurs aux Comptes pour l’année 2023 seront, André DUVAL et Lucie 
JENNEQUIN. Aucune objection n’est formulée. 
 
 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16h30. 
 

 
LE PRESIDENT     LA SECRETAIRE 
   P.A. ROUX        L. PLAIS 
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